

Escuchar este artículo

# Precio del petróleo aliviaría finanzas de Colombia

Junio 24, 2021 - 11:55 p. m. |

Por: Redacción de El País



Colombia podría tener un respiro en sus finanzas para el año 2022 si el precio del petróleo se mantiene al alza. EFE

Si el precio del petróleo se mantiene al alza, como hasta ahora, Colombia podría tener un respiro en sus finanzas para el año 2022.

En abril del 2020 el barril de crudo se llegó a cotizar en US\$18 y, gracias a la recuperación de la demanda, en lo corrido de este año el precio ha tenido un significativo incremento; ayer cerró en US\$75,56.

La expectativa de los analistas es que están dadas las condiciones para que ese valor se sostenga en el tiempo: "Es muy difícil predecir, pero lo que tenemos hoy es que la demanda por petróleo se encuentra muy fuerte porque las economías desarrolladas han logrado un plan exitoso de plan de vacunación y con ello han abierto las fronteras. Por otro lado, la oferta se ha visto reducida por todo el recorte de la OPEP", comentó Juan David Ballén, analista de Casa de Bolsa.

Estos dos factores, mayor demanda y menor oferta en las cadenas de producción genera un desbalance y hace posible el alza del crudo, por lo que no sería raro que el barril supere los US\$80.

Julián Cárdenas, economista de Protección, comentó que "en general no hay que descartar que el precio del petróleo vaya a los US\$80 por barril e incluso que pueda superar ese valor. Algunos bancos de Estados Unidos, justo esta semana mejoraron sus estimaciones y algunos hablan incluso de US\$100 por barril".

Reiteró el analista que esto se debe a que hay una fuerte recuperación de las economías, hay más personas volando y viajando por tierra y una industria creciendo, lo que genera mayor demanda de combustibles en el mundo.

39,5% cayeron el año pasado las exportaciones de combustibles de Colombia frente al 2019.

745 mil barriles diarios de petróleo produjo Colombia al mes de abril de este año, según datos del Gobierno Nacional.

5173 millones de dólares exportó el país en combustibles a abril del 2021.

## NOTICIAS RELACIONADAS



Destacan el ecosistema de emprendimiento de Cali, vea por qué



Importaciones del mes de abril subieron 51.7% gracias a la actividad manufacturera



Domicilios.com deja de existir para fusionarse con iFood

## ¿Cómo se beneficia el país?

Colombia recibe ingresos por las exportaciones de combustibles. En 2019 fueron US\$22.011 millones y en 2020 sumaron US\$13.310 millones, 39% menos. Eso representó menos ingresos para el fisco nacional. De igual forma, bajaron los ingresos por impuestos de las empresas del sector y las ganancias de Ecopetrol.

Ahora el panorama parece diferente. El Gobierno Nacional proyecta su escenario financiero teniendo en cuenta un precio del petróleo promedio para este año en US\$63 cuando el año pasado este valor fue de US\$43 por barril. Es decir que se espera un precio promedio para la referencia Brent mayor en 51% frente al promedio observado el año pasado.

Pero si la cotización se sostiene por encima de los US\$75, valor actual, el país tendría ingresos adicionales a los previstos para el año 2022, los cuales podrían aliviar el déficit fiscal.

Felipe Klein, economista de BNP Paribas en Colombia y Chile, explicó a partir del 2022, teniendo mayores ingresos por impuestos de las empresas del sector de combustibles e industrias extractivas, dividendos de Ecopetrol y exportaciones, la Nación podría tener un ingreso adicional al proyectado equivalente al 1% del PIB (Producto Interno Bruto). Eso sería unos \$11 billones, prácticamente lo que hace una reforma tributaria.

"Creemos que la proyección que hizo el Gobierno en el marco fiscal es razonable, por su puesto cualquier alza sostenida en el precio del crudo es un noticia buena para las finanzas públicas y para el resto de la economía", dijo.

Lea además: [Precio del bitcoin cae por debajo de los US\\$ 30.000, por primera vez en cinco meses](#)

Por otro lado, explicó Juan David Ballén que el lado no tan positivo del incremento en el precio del petróleo y un dólar alto es que posiblemente eso se vea reflejado un alza en el costo de los combustibles en el país.

"De mantenerse la tendencia se vería un aumento en los combustibles y esto presionaría alzas en los costos del transporte a futuro, lo que tocaría los bolsillos de los colombianos".

El año pasado los precios de la gasolina y el acpm bajaron y durante varios meses prácticamente estuvieron congelados por la crisis que generó la pandemia, pero este año han tenido varios incrementos. Actualmente el galón de gasolina en Cali tiene un valor de referencia de \$8.885.

Para Ballén, el repunte del valor del petróleo le conviene a la Nación, pero considera que para el problema fiscal de Colombia esto no es suficiente, "sin embargo, es algo bueno".

Ayer, el barril del petróleo Brent terminó en 75,56 dólares en Londres, en alza de 0,49% sobre el cierre del miércoles. En Nueva York, el barril de WTI ganó 0,30% a 73,30 dólares.

Esto se dio, según analistas, por las señales favorables a la demanda en Estados Unidos, en un contexto de oferta mundial contenida. También bajaron las reservas de combustibles y gasolina en ese país.

Lea también: [Los 'salvavidas' para reactivar a los sectores de Cali más golpeados por la crisis](#)

## A propósito

El dólar cerró con un precio promedio de negociación de \$3.770,50, lo que representó una caída de \$2,61 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) del día anterior.

Durante el día se negoció un monto de US\$868,9 millones a través de 1.164 transacciones.

Los recientes comentarios de la Reserva Federal han llevado a la divisa a caer levemente.

"Este debilitamiento debiera mantenerse en el corto plazo, pero en los próximos días probablemente veamos una nueva fortaleza del dólar, especialmente si conocemos datos de Estados Unidos que superen las proyecciones e incrementen las probabilidades de retirar los estímulos a la economía.



Convierta a El País.com.co en su fuente de noticias

Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co



VER COMENTARIOS